

Liebe Eltern

Mit dieser Elterninformation möchten wir Sie auf Kontaktstellen und wichtige Gepflogenheiten unserer Schule hinweisen.

Uns ist es wichtig, in der Klasse einen guten Umgang untereinander zu haben und freudiges Lernen zu ermöglichen.

Wir freuen uns auf das kommende Schuljahr mit Ihnen und Ihrem Kind und grüssen Sie freundlich!

Das Team der Mittelstufe 1

Homepage www.schulehedingen.ch

Weiterführende Informationen finden Sie auf der Website der Schule Hedingen.

Absenzen

Sollte Ihr Kind den Unterricht nicht besuchen können, bitten wir Sie, dies vor Unterrichtsbeginn der Lehrperson per Escola-App oder per Telefon mitzuteilen. Um den Unterricht optimal vorbereiten zu können, bitten wir Sie, geplante Termine frühzeitig mitzuteilen. Wenn Ihr Kind den Hort besucht, müssen Sie es dort zusätzlich abmelden.

Begabungsförderung

Begabungsförderung findet an unserer Schule im Rahmen von Klassenprojekten und Beratungsstunden statt.

Beurteilung

In der 3. Klasse erhalten die Kinder noch keine benoteten Lernkontrollen. Ab der 4. Klasse werden Lernkontrollen benotet. Die Zeugnisnoten beruhen auf einer Gesamtbeurteilung der Leistungen der Kinder im Unterricht. Sie sind kein arithmetisch berechneter Durchschnitt der Prüfungsnoten.

Bibliotheksbesuch

Die Leseförderung ist uns als Schule wichtig. Darum gehen die Klassen regelmässig in die Bibliothek. Jedes Kind hat ein eigenes Konto.

Elterngespräche

In der 3. und 4. Klasse findet je ein Elterngespräch statt. Nach Bedarf werden weitere Elterngespräche individuell vereinbart. Wir werden zur gegebenen Zeit mit Ihnen Kontakt aufnehmen.

Elternrat der Schule Hedingen

Der Elternrat setzt sich mit seinen Aktivitäten für das Wohl der Kindergarten- und Schulkinder und für eine gute Zusammenarbeit zwischen Elternhaus und Schule ein. Interessierte Eltern beteiligen sich in unterschiedlicher Weise. Es gibt drei Formen der Mitarbeit:

- Die **Klassen-Kontaktpersonen** unterstützen die Lehrpersonen bei klasseninternen Aktivitäten – Klassenfeste organisieren, etc.
- Die **Projektgruppe** organisiert und unterstützt klassenübergreifende Projekte und Anlässe – Elternbildung, Sporttag, Unterstützung der Berufswahl in der Sekundarschule, etc.
- Der **Echoraum** ist eine Gesprächsplattform für die Schule und die Eltern.

Weitere Infos unter: <https://elternrathedingen.wordpress.com>

Finken/Hausschuhe

Bitte geben Sie Ihrem Kind angeschriebene Hausschuhe mit in die Schule.

Förderung

In jeder Klasse gehört ins Klassenteam auch eine schulische Heilpädagogin (SHP). Gemeinsam hat das Team die Entwicklung aller Kinder im Blick und fördert sie in ihrem schulischen Lernen.

Bei Bedarf werden Kinder im Rahmen der Logopädie, des Deutsch als Zweitsprache Unterrichts (DaZ) oder der Psychomotorik Therapie zusätzlich unterstützt.

Hausaufgaben

In der 3. Klasse sollten die Kinder durchschnittlich etwa 30 Minuten an den Hausaufgaben sein und in der 4. Klasse etwa 40 Minuten. Davon sollten fünf Minuten täglich für das Lernen und Wiederholen von Vokabeln eingeplant werden. Kleine Portionen nimmt das Gedächtnis besser auf.

Hausaufgabenstunde

Für Kinder, welche Unterstützung mit den Hausaufgaben brauchen, wird eine Hausaufgabenstunde am Montag, Dienstag und Donnerstag von 15:25 bis 16:05 angeboten. Der Besuch ist auch ohne Anmeldung möglich oder kann mit der Lehrperson vereinbart werden. Es wird erwartet, dass leise gearbeitet wird. Schüler*innen, die mit ihren Hausaufgaben fertig sind, werden nach Hause entlassen. Kinder, die den Hort besuchen, gehen dort in die Hausaufgabenhilfe.

Hort

Der Verein Chinderhuus Hedingen betreibt auf der Schulanlage Schachen einen Hort. Das Angebot ist auf den Stundenplan der Kinder abgestimmt. In den Horträumlichkeiten können die Kinder vor und nach der Schule gemeinsam die Mahlzeiten einnehmen, Spiele machen, basteln, lesen und die Hausaufgaben erledigen. Weitere Informationen finden Sie unter www.chinderhuus-hedingen.ch

Jokertage

Schülerinnen und Schüler können dem Unterricht während zweier Tage pro Schuljahr ohne Vorliegen von Dispensationsgründen fernbleiben. Von der 1. bis 3. Klasse und von der 4. bis 6. Klasse können je maximal sechs Tage bezogen werden. Diese können jährlich oder zusammengefasst bezogen werden.

Kommunikation

Für die Kommunikation zwischen Eltern und Lehrpersonen arbeitet die Schule Hedingen neu mit der Escola-App. Damit erhalten Sie alle Nachrichten von der Schule und alle Informationen der jeweiligen Klassen. Sie können mit der App direkt mit allen Lehrpersonen in Kontakt treten. Auch die Absenzen können Sie via App melden. Den Download-Link und die Zugangsdaten werden anfangs Schuljahr per Mail versendet. Falls es für Sie nicht möglich ist die App zu benutzen, bekommen Sie die Informationen via Mail.

Manchmal bekommt Ihr Kind die Information in der Elternmappe mit nach Hause. Wir bitten Sie, diese Mappe Ihrem Kind jeweils am Folgetag unterschrieben wieder mitzugeben.

Bei Anliegen Ihrerseits dürfen Sie uns gerne per Escola-App, E-Mail oder Telefon kontaktieren. Gespräche führen wir gerne mit Ihnen zu vorher vereinbarten Terminen.

Material

Es ist uns wichtig, dass mit dem Material sorgfältig umgegangen wird. In den nächsten zwei Schuljahren bekommen alle Kinder einen Tintenroller (3. Klasse), ein Geodreieck und einen Zirkel (4. Klasse).

Verbrauchtes Material wird ersetzt. Bei sonstigem Verlust müssen Sie das Material ersetzen oder können es in der Schule kaufen.

Mobbing

Helfen Sie uns, Mobbing frühzeitig zu erkennen. Melden Sie sich lieber einmal zu früh, als zu lange zu warten. Wir als Schule sehen es als unsere Aufgabe an, alle Beteiligten und ihre Familien beim Bewältigen eines Mobblings zu begleiten und zu unterstützen. Wir suchen nach Lösungen nicht nach Schuldigen. Wir bitten Sie, bei Verdacht auf Mobbing Kontakt mit der Klassenlehrperson, der Schulsozialarbeit oder der Schulleitung aufzunehmen.

Schulsozialarbeit

Im Schulalltag werden wir vom Schulsozialarbeiter Simon Benz unterstützt. Bei Bedarf ist er Ansprechperson für Kinder, Eltern und Lehrpersonen.

Tel: 079 206 74 43, Mail: schulsozialarbeit@schulehedingen.ch

Schulweg

Aus Sicherheitsgründen empfehlen wir - in Absprache mit der Kantonspolizei - Ihr Kind zu Fuss auf den Schulweg zu schicken. Nicht zuletzt unterstützt ein Schulweg zu Fuss auch interessante Gespräche und Kontakte der Kinder untereinander. Darum raten wir Ihnen ab, Ihr Kind regelmässig mit dem Auto in die Schule zu fahren oder abzuholen.

Schwimmen

Die Schüler und Schülerinnen der Mittelstufe 1 gehen ein Semester pro Schuljahr in den Schwimmunterricht nach Ottenbach. Mehr Informationen finden Sie auf dem separaten Schwimmplan. Der Treffpunkt für die Abfahrt zur ersten Lektion ist um 8:00 Uhr auf dem Parkplatz vor dem Schulhaus Schachen.

Unterrichtsbesuche

Die offiziellen Besuchstage finden immer am 10. Tag des Monats statt. Damit der Schulbetrieb dann möglichst ruhig durchgeführt werden kann, bitten wir Sie, keine Kleinkinder mitzunehmen. An den Besuchstagen stellt der Hort für bis zu zwei Lektionen eine Betreuung zur Verfügung.

Für zusätzliche Besuche melden Sie sich bitte bei der Lehrperson.

Zahnarzt

Jede Klasse geht einmal pro Jahr zu Herrn Dr. Kalkstein in Affoltern zur Kontrolle. Wer bei einem anderen Zahnarzt die Kontrolle durchgeführt hat, kann sich bei der Schulverwaltung melden, um den Kostenanteil zurückzufordern. Zusätzlich findet zweimal pro Schuljahr eine Zahnprophylaxe im Schulzimmer statt.

Znüni

Lernen verbraucht enorm viel Energie! Achten Sie bitte darauf, dass Ihr Kind täglich einen gesunden, nahrhaften Znüni für die grosse Pause mitbringt.